

Projet Prisa
Territorialité, ressources, autochtonie : droits et représentations culturelles

Daniel Chartier, Directeur, Laboratoire international de recherche sur l'imaginaire du Nord, de l'hiver et de l'Arctique, Université du Québec à Montréal, Canada

chartier.daniel@uqam.ca / imaginairedunord@uqam.ca



Daniel Chartier est professeur titulaire à l'Université du Québec à Montréal et directeur du Laboratoire international de recherche sur l'imaginaire du Nord, de l'hiver et de l'Arctique. Au cours des dernières années, il a publié une vingtaine de livres et une centaine d'articles sur la représentation du Nord, de l'Arctique et de l'hiver, les cultures québécoises, inuites et nordiques, le pluralisme culturel et l'esthétique de la réception. Son projet principal vise à créer des liens entre différentes cultures circumpolaires, y compris les cultures autochtones, et à réfléchir aux conditions de représentation de l'imaginaire du Nord. Ses travaux ont mené à plus de 500 interventions publiques. Il a été titulaire de la Chaire de recherche sur le Québec contemporain à l'Université Paris Sorbonne et de la Chaire de recherche sur l'imaginaire du Nord, de l'hiver et de l'Arctique à l'Université du Québec à Montréal. Il a enseigné et donné des conférences dans une cinquantaine d'universités dans le monde.

Leila Devia, Université du Salvador, Argentine



Leila Devia, professeure de droit à l'Universidad del Salvador (Buenos Aires, Argentine), est spécialiste des questions autochtones, du droit de l'environnement et des droits humains à la Faculté de Sciences juridiques et co-directrice de l'Espace francophone, l'équipe de l'USAL pour le présent projet rassemble des spécialistes et étudiant(e)s en droit de l'environnement, en droit international économique, en droit de l'Homme et en droit des Autochtones, le tout dans une perspective transversale et interdisciplinaire, qui touche également les questions culturelles, politiques et économiques.

Jan Borm, Université de Versailles—Saint-Quentin-en-Yvelines, France



Jan Borm, professeur à l'Université de Versailles—Saint-Quentin-en-Yvelines (UVSQ), est spécialiste de l'Arctique du point de vue des études littéraires, historiques et culturelles. Vice-président délégué aux Relations internationales dans son université, il est en outre co-responsable du master 2 interdisciplinaire « Arctic Studies » affilié avec l'université Paris-Saclay dont l'UVSQ est l'un des membres fondateurs. En 2019, il a reçu un doctorat honoris causa de l'université de Laponie à Rovaniemi, en Finlande.